



## **218622 - Merasa Sakit Ujung Jemari Karena Dinginnya Air, Apakah Diperbolehkan Mengusap Kedua Kakinya Dalam Wudu Tanpa Membasuhnya**

---

### **Pertanyaan**

Saya seorang wanita berumur 43 tahun. Akan tetapi punya penyakit –alhamdulillah ala kulli hal – saya mengeluh tekanan darah tinggi secara terus menerus. Dan dari penyakit gula dan terus meninggi. Sakit sekali di ujung jari. Menjadikan keluhan sakit sekali meskipun saya telah mengkonsumsi obat secara teratur. Pertanyaanku adalah ketika saya akan melaksanakan shalat subuh, dan waktu wudu. Air menyiksaku sekali di ujung jemari. Terutama di kakiku. Apakah saya diperbolehkan mengusap kakiku sebagai ganti dari membasuhnya karena sakit dan kepayahan yang saya derita?

### **Jawaban Terperinci**

Alhamdulillah.

Kami memohon kepada Allah agar anda mendapatkan kesehatan yang sempurna.

Pertama:

Allah mewajibkan kepada kita berwudu ketika kita akan menunaikan shalat. Siapa yang mampu menggunakan air, maka dia harus bersuci dengannya. Tidak diperbolehkan beralih ke tayamum atau mengusap anggota tubuh kecuali ketika tidak memungkinkan membasuhnya. Kalau seseorang kepayahan dengan menggunakan air dingin, maka dia dapat memanasi dan berwudu dengannya.

Ulama lajnah Daimah mengatakan, “Diharuskan mempergunakan air ketika bersuci waktu musim dingin kalau dia mempunyai pemanas air. Tidak diperbolehkan tayamum dalam kondisi seperti ini.” Selesai dari ‘Fatawa Lajnah Daimah, (5/370-371).



Syekh Ibnu Baz rahimahullah mengatakan, “Kalau anda mampu memanas air atau mampu mempergunakannya karena dinginnya tidak memayahkanmu, maka harus mempergunakan air. Baik dengan dipanasi atau dengan sendiri kalau dinginnya tidak memayahkan anda.” Selesai dari ‘Fatawa nurun ‘Ala Darbi, (5/344).

Kedua:

Yang wajib dalam berwudu adalah membasuh kedua kali. Tidak cukup dengan diusap. Karena Allah memerintahkan membasuhnya. Silahkan melihat jawaban soal no. [69761](#).

Kalau kepayahan dengan mempergunakan air dingin ketika membasuh kedua kaki, maka anda dapat memilih diantara hal berikut ini:

- Memanasi air dan berwudu dengannya
- Berwudu waktu siang hari dan memakai kaos kaki ketika anda dalam kondisi berwudu. Kemudian anda dapat mengusap di atasnya ketika berwudu sebagai ganti dari membasuh kedua kaki selama 24 jam. Silahkan melihat jawaban soal no. [128445](#) .
- Membasuh kedua kaki dengan basuhan ringan meskipun hanya sekali. Karena membasuh anggota wudu tiga kali itu merupakan salah satu sunah wudu bukan wajib.

Wallahu a’lam